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Acta 1051  
 
Siendo las 14 horas del lunes 18 de diciembre de 2023, bajo la presidencia del Ing. Agr. 
Esteban Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la 
participación de los Ings. Francisco Donagaray, Gabriel Capurro Barcia, Sr. Santiago 
Scremini y Sra. Melina Rodríguez 
 
AUSENTE CON AVISO:  Lic. Lucía Briano 
 
ASUNTOS ENTRADOS  
 
044/2023 – Asociación Civil Carlos Reyles – solicitud de materiales para su biblioteca 
 
Atentos a la solicitud recibida, se enviarán materiales del Plan Agropecuario para 
contribuir con la biblioteca. 
Asimismo, se informará que, dentro de las líneas estratégicas que componen el plan 
estratégico 2022-2025, orientada a "Promover y mejorar la comunicación con los 
usuarios de los servicios brindados por el Plan Agropecuario", uno de sus objetivos es 
generar precisamente una biblioteca virtual pública accesible, con contenidos 
elaborados por el Plan Agropecuario y apenas se encuentre disponible la misma se 
convocará a dicha asociación para compartir la información que allí se origine. 
 
045/2023 – Juzgado Letrado de Primera Instancia en lo Civil – 9º turno -  Oficio No. 

790/2023 en el que solicitan información sobre producción bovina y ovina – 

promedio/há. en kg. de carne período 1979 -2009. 

Esta solicitud se aborda en el ítem Resoluciones 

046/2023 – INAC – Invitación al taller a realizarse el 21 de diciembre, en el que se 

presentará información de la 4ta. auditoría de calidad de carne de bovinos y ovinos del 

Uruguay. 

Participará el Ing. Esteban Montes en representación del Plan Agropecuario 

 
 
RESOLUCIONES 
 
 

1) Solicitud Juzgado Letrado de Primera Instancia en lo Civil – 9º turno -  Oficio 

No. 790/2023 (Asunto entrado 045/2023)  

Dando cumplimiento a las normas establecidas, el Plan Agropecuario procederá a 
elaborar dicha información y se informará al respecto al Juzgado de referencia. 
Tal como se especifica en los procedimientos, se trasladarán los costos 
correspondientes, tomando como referencia el valor actual de 1 jornada técnica (U$S 
250). 
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2) Solicitud Ing. Esteban Montes 
 
La misma refiere a la utilización del vehículo del Plan Agropecuario para trasladarse a 
Rosario, para asistir al acto Académico de Colación de la Facultad de 
Ciencias Agropecuarias de la UNER, a realizarse el 15 de diciembre en Rosario, a través 
del cual recibirá el título de “Especialista en Alta Dirección de Agronegocios y 
Alimentos”, correspondiente a la capacitación realizada en 2022. 
 
La Junta Directiva autoriza el uso del vehículo del Plan cuyos gastos de traslado se 
encarga el Ing. Esteban Montes de solventar. 
Se considera importante expresar la valoración de esta Junta por la capacitación 
realizada. 
 

3) Solicitud retiro incentivado Italo Malaquín  
 
El Ing. E. Carriquiry informa que realizada la consulta al MGAP respecto a obligatoriedad 
y vigencia de la resolución de retiros incentivados 2017, el asesor legal del MGAP que 
analizó dicha resolución, Dr. Juan Orticochea, especifica en el informe enviado que la 
Junta Directiva del Plan Agropecuario “no está obligada a concederle el beneficio de 
retiro incentivado a ningún empleado”. 
 
Teniendo en cuenta el informe mencionado, y una vez analizados todos los 
antecedentes sobre el tema y las circunstancias de reestructura del Plan que ameritaron 
la resolución de abril de 2017, la Junta Directiva resuelve unánimemente no acceder a 
la petición del Ing.  Italo Malaquín en los términos que aquella coyuntura propició. 
 
Se enviará comunicado al Ing. Italo Malaquín, dando respuesta a su solicitud. 
 
Se convocará asimismo a representantes de Afipa a una próxima reunión con Junta 
Directiva a realizarse luego del receso de enero, para abordar el tema retiros 
incentivados. 
 

4) Llamado asistente en Informática 
 
La Junta Directiva analiza el informe elevado por el tribunal que tuvo a su cargo la 
selección del asistente en Informática, integrado por Carlos Molina, Alejandro Saravia y 
Federico Arias 
 
 
INFORME GRUPOS PLAN 
 
El Ing. E. Montes presenta a continuación un informe de caracterización del Programa 
Grupos Plan, compuesto actualmente por 33 grupos, los cuales están integrados 390 
empresas de todo el país. 



  

3 
 

Se aclara que falta aún procesar información de 9 grupos los cuales están relevando 
datos, los que se agregarán una vez recibidos. 
 
En lo que respecta a la jornada de capacitación – coordinación correspondiente a 
febrero (en enero no se realiza) se subraya la importancia de difundir el set de 
herramientas que dispone el Plan con énfasis en carpeta verde, a efectos que todos los 
productores de Grupos Plan cuenten con la información necesaria con el objetivo que 
quede operativo en los mismos. 
 
El Ing. G.  Capurro considera importante viabilizar posibles ideas para concretar el 
trabajo y que se pague por carpeta cerrada, de forma de poder tener acceso a carpetas 
verdes con pequeños costos. 
 
El Ing. E. Carriquiry agradece al Ing. Esteban Montes la presentación realizada y subraya 
la importancia de que se complete la información de todos los grupos; la siguiente etapa 
es la comunicación de los resultados. 
 
 
AVANCES PROYECTO GESTION DEL PASTO 
 
El Ing. Marcelo Pereira informa sobre avances semanales del Proyecto, de acuerdo con 
la síntesis semanal enviada, tal como se indica a continuación 
 

 Se realiza jornada publica en Ojo de Agua, muy buena organización y asistencia 

de al menos 150 personas. 

 Se brinda charla en el lanzamiento de Mapbiomas Uruguay. 

 Se actualiza planilla sobre talleres hasta el momento. 

 Se sigue coordinando la construcción del base de datos del segundo año del 

proyecto. 

 Se envía comunicado del Congreso de Rangeland en Australia. 

Se informa además respecto a la totalidad de talleres realizados en el año. 
 
Resalta la jornada Ojo de Agua, realizada el 8 de diciembre en Florida, la que tuvo una 
muy amplia convocatoria y excelente organización.  Comenta otros avances el Proyecto, 
próximas actividades y acciones con proyección a 2024. 
 
Como ya se ha conversado es importante realizar acciones tendientes a concretar la 
continuidad de este proyecto, que debería orientarse al escalamiento de lo que se ha 
hecho en Gestión del Pasto. 
 
El Ing, E. Carriquiry, en nombre de la Junta Directiva, agradece al Ing. Marcelo Pereira la 
información brindada. 
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SINTESIS REUNIÓN PROGRAMA GANADERO 
 
El Dr. A. Saravia informa que, con la finalidad de concretar una propuesta de 
Capacitación y Extensión renovada, se propuso al cuerpo técnico realzar una revisión de 
las actividades que se venían realizando y fundamentalmente generar ideas nuevas de 
temas que sean de interés abordar y definir qué nuevas formas y organización interna 
podrían atender esas nuevas propuestas. 
 
El objetivo en esta etapa se centró en tratar de recoger la mayor cantidad de propuestas 
e ideas considerando no solo el ámbito cercano de trabajo, sino incorporando también 
otros temas más allá de los que trabaja cada uno directamente, incluso alguno que la 
institución hoy no aborda. 
Se trabajó en grupos y está previsto dar continuidad a esta instancia en el próximo 
programa ganadero de febrero. 
 
Seguidamente el Ing. Pablo Areosa informa sobre posibles nuevos proyectos. 
Hace referencia aquí a la plataforma innova pastos uy, que tiene por objetivo crear una 
plataforma de investigación e innovación de sistemas de manejo del pastoreo del campo 
natural para una ganadería sostenible. 
Se refiere además al perfil FPTA Innovación 2024 manifiesta que el objetivo del proyecto 
es generar un modelo predictivo para los sistemas de cría que permite visualizar el 
historial de información por animal, la cuantificación de indicadores productivos a nivel 
de rodeo y un marco de referencia predial nivel regional/nacional. 
 
Se continuará avanzando en estos temas. 
 
El Ing. E. Carriquiry, en nombre de la Junta Directiva, agradece la presencia del Ing. Pablo 
Areosa en la sesión de hoy. 
 
 
MEMORIA ANUAL 
 
El Ing. E. Carriquiry informa que se recibió información de dirección general del MGAP 
a través de la cual solicitan el envío de la memoria anual 2023 antes del 29 de diciembre. 
 
Se dará cumplimiento al envío de la información solicitada en los plazos establecidos. 
 
 
RED DE PRODUCTORES ASOCIADOS 
 
Se continúa avanzando en esta red integrada al día de hoy por 3.335 productores de 
todo el país, a través de la cual se promueve el trabajo entre productores como 
herramienta efectiva de intercambio y aprendizaje. 
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LLAMADO TECNICO MALDONADO 
 
El Dr. A. Saravia informa que mañana martes 19 se realizarán entrevistas a 9 finalistas 
del concurso en la sede del Plan Agropecuario. 
 
Las mismas se realizarán en presencia del tribunal designado, compuesto por Carlos 
Molina, Alejandro Saravia, Santiago Scremini y Marcelo Pereira, invitando a participar 
además el resto de la Junta Directiva. 
 
A posteriori de dichas entrevistas, la comisión asesora elaborará un informe a la Junta 
Directiva, quien resolverá posteriormente al respecto. 
 
 
JORNADA FPTA ARROZ GANADERÍA 
 
Entran en reunión los Ings. Santiago Lombardo e Italo Malaquín quienes informan 
respecto a la jornada “Las interacciones entre arrocero y ganadero para sistemas 
competitivos” realizada en Tacuarembó el 14 de diciembre pasado. 
 
En la misma, se dio respuesta a algunas interrogantes planteadas: 
¡Qué actitudes y habilidades de los arroceros y ganaderos favorecen el desempeño de 
los sistemas arroz ganadería? 
El rol del laboreo de verano: ¿Cuánto produce la secuencia laboreo de verano/Raigrás 
de pastoreo/Cultivo de arroz? 
Testimonios de las duplas de productores integrantes del proyecto: “aspectos clave para 
una interacción de largo plazo” 
 
Esta jornada se enmarca en el FPTA 381, proyecto que está finalizando su segundo año 
de ejecución (inició en enero de 2022).  En el 2023 se avanza según lo establecido; tiene 
una ejecución dentro de los plazos pautados, tanto de actividades realizadas, de 
aspectos financieros y de los productos.  Monitoreo, Gestión del Conocimiento, 
Transferencia y Funcionamiento interno son algunos de los componentes que 
mencionan en el informe. 
 
Se plantea la importancia de realizar una jornada pública abierta para el 2024 y 
actividades que pueden desarrollarse en el marco del proyecto, dados los productos que 
han surgido del mismo. 
Asimismo, se prioriza presentar este tema en una próxima instancia de programa 
ganadero, oportunidad en la que seguramente se recibirán aportes de los técnicos. 
 
El Ing. E. Carriquiry, en nombre de la Junta Directiva felicita a los Ings. Santiago 
Lombardo e Italo Malaquín por la actividad desarrollada y por los avances del proyecto 
y agradece su participación en la Junta Directiva. 
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REUNION CONSEJO DIRECTIVO DE CAF 
 
El Ing. F. Donagaray hace referencia a su participación en el Consejo Directivo ampliado 
de CAF, que se realizó conjuntamente con Cadol, Calmer y Copagrán el 12 de diciembre 
en Palmar. 
 
En tal oportunidad, y ante el anuncio del Dr. Pablo da Silveira, Ministro de Educación y 
Cultura, del lanzamiento de una publicación para crear conciencia agropecuaria en 
jóvenes que no están vinculados al sector agropecuario, y la idea es distribuirlo en 
diferentes centros de estudio de 3er año de liceo o UTU y, en esa oportunidad se le 
solicitó a CAF apoyo en la distribución. 
 
El Ing. F. Donagaray manifesta al Dr. Pablo da Silveira el posible apoyo del Plan 
Agropecuario para colaborar también en la distribución y difusión. 
 
La Junta Directica comparte las acciones realizadas y se considera oportuno enviar una 
nota al Dr. Pablo da Silveira referente al tema. 
 
 
APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 

 
Ing.Agr. Esteban Carriquiry 
             Presidente 
 


